
РФСОО «СФСО САНКТ-ПЕТЕРБУРГА» 

 

ПРОТОКОЛ  СОБРАНИЯ  ПРЕЗИДИУМА  И  ИСПОЛКОМА 

 

Дата проведения: 31 мая 2022 г. 

Место проведения: Санкт-Петербург, ул. Куйбышева, д. 32 У 

Начало заседания: 19:30 

 

Участвовали в работе: 

1. Президент Д. Куприенко 

2. Вице-президент С. Белов 

3. Член президиума М. Чегаровский 

4. Член президиума В. Белозеров 

5. Член президиума А. Шелехин 

6. Член президиума Р. Кузнецов 

7. Член президиума А.Волков 

8. С. Кузнецова 

9. В. Филатов 

10. Б. Родионов 

11. Е. Родионова 

12. А. Ширинян 

13. О. Елизарова 

 

Отсутствовали: ответственный секретарь С. Филатова 

Кворум есть. 

 

Председатель заседания – Д. Куприенко 

Секретарь заседания – В.Белозеров 

 

Повестка собрания: 

 

1. Итоги совещания ГУМО 31 мая (В. Белозёров, А. Шелёхин) 

2. Итоги первой части летнего сезона (Д. Куприенко, М. Чегаровский, Р. Кузнецов,  

А. Волков) 

3. Формирование календаря 2023 для подачи в КФКиС (Д. Куприенко) 

4. Об изменениях в положении о тренерских советах (К. Волков, А. Шелёхин) 

5. Об утверждении Критериев об отборах и Положения о ранге в велокроссовых 

дисциплинах 

6. О подходе к приёму заявочных документов на соревнования и в комиссию по 

допуску (Р. Кузнецов) 

7. О полномочиях ответственного секретаря (Д. Куприенко, С. Белов) 

8. Об унификации подхода к оплате работы судей (В. Филатов) 

9. О ранге спортсменов Санкт-Петербурга в 2022 г. (Р. Фомушкин) 

 

В порядке слушания вопросов: 

 

 

Вопрос 1. «Итоги совещания ГУМО 31 мая» 

СЛУШАЛИ: В. Белозеров и А. Шелехин сообщили информацию о ходе ГУМО 31 мая. 



От В. Белозерова поступило предложение в связи малочисленностью совещания ГУМО 

31 мая провести повторно, предположительно в сентябре 2022 г., слушания на ГУМО 

вопроса: «Обмен мнениями по вопросам организации лыжного ориентирования в Санкт-

Петербурге». 

 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ: принять к сведению. 

 

Вопрос 2. «Итоги первой части летнего сезона» 

СЛУШАЛИ: Д. Куприенко предложил промежуточные итоги летнего сезона обсудить 

в п.п. 5 и 7 повестки сегодняшнего собрания, окончательные итоги подвести в октябре 2022 г. 

по завершении проведения официальных стартов Федерации в кроссовых и велокроссовых 

дисциплинах. 

 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ: принять к сведению. 

 

Вопрос 3. «Формирование календаря 2023 для подачи в КФКиС» 

СЛУШАЛИ: Д. Куприенко сообщил об изменении КФКиС Санкт-Петербурга порядка 

формирования Календарного плана официальных физкультурных и официальных спортивных 

мероприятий Санкт-Петербурга в 2023 г. 

11.04.2022 в Комитете по ФКиС прошло первое информационное совещание по 

данному вопросу для представителей Федераций по видам спорта, после чего были внесены 

изменениях в порядок формирования Календарного плана. На 03 июня 2022 запланировано 

второе совещание по этому вопросу в КФКиС, куда приглашены все спортивные Федерации. 

В. Филатов предложил, чтобы при планировании дат проведения стартов календаря 

Федерации постараться избегать пиковых нагрузок на организаторов от Федерации, как это 

было сейчас в мае месяце, когда много стартов проводилось один за другим.  

Д. Куприенко отметил, что точные даты летом  в календарь не подаются, это надо 

будет сделать в конце года. 

В. Белозеров выразил мнение, что нужно срочно отправить письма во все спортшколы, 

центры спорта, и т.д., где есть спортивное ориентирование, чтобы организации присылали 

соревнования в календарный план.  

 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ: направить на совещание в КФКиС 03.06.2022 И. Васильеву и 

В. Белозерова. В случае необходимости оперативно информировать учреждения, организации, 

клубные объединения о предоставлении необходимой информации для формирования 

Календарного плана официальных физкультурных и официальных спортивных мероприятий 

Санкт-Петербурга в 2023 г. по виду спорта спортивное ориентирование. 

 

Вопрос 4. «Об изменениях в Положении о тренерских советах» 

СЛУШАЛИ: Р. Кузнецова и С. Кузнецова о проблемах при формировании эстафетных 

команд и определения очередности старта спортсменов в группах при участии в Чемпионатах 

и первенствах России в велокроссовых дисциплинах. 



Д. Куприенко  предложил применительно к условиям ограниченного времени на 

принятие решений внести уточнение в положение о тренерских советах в части применения 

права «вето», а именно:  

«Право «вето» не может быть применено непосредственно при выездах сборной 

команды Санкт-Петербурга на старты чемпионата и первенства России. Во время этих 

выездов решение о формировании эстафетных команд и определения очередности старта 

спортсменов в группах принимаются либо большинством тренерского совета, если его члены 

доступны для участия в принятии решения, либо вывозящим тренером, если нет возможности 

оперативно собрать голоса членов тренерского совета». 

Также предложено внести в Положение о тренерских советах следующее правило: 

формировать составы тренерских советов по всем видам спортивного ориентирования только 

из числа специалистов, являющихся членами РФСОО «СФСО Санкт-Петербурга». 

 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» - 7 голосов, «ПРОТИВ» - нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» - нет. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ: внести предложенные изменения в Положение о тренерских 

советах. 

 

Вопрос 5. «Об утверждении Критериев об отборах и Положения о ранге в 

велокроссовых дисциплинах» 

 

СЛУШАЛИ: Р. Кузнецов напомнил, что в связи с применением права «вето», так и не 

были утверждены Президиумом Критерии об отборах и Положение о ранге в велокроссовых 

дисциплинах. 

Д. Куприенко сообщил, что поскольку в Президиум так и не был представлен 

полноценный альтернативный документ Критериев и Положения, есть предложение 

утвердить последний актуальный вариант этих документов, предложенный тренерским 

советом велокроссовых дисциплинах.  

 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» - 7 голосов, «ПРОТИВ» - нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» - нет. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ: утвердить и опубликовать Критерии об отборах и Положение 

о ранге в велокроссовых дисциплинах. 

 

Вопрос 6.  «О подходе к приёму заявочных документов на соревнования и в 

комиссию по допуску» 

СЛУШАЛИ: Р. Кузнецов сообщил о проблемах подачи заявок на межрегиональные 

соревнования, Чемпионаты и Первенства России и всероссийские соревнования. От Санкт-

Петербурга в комиссию по допуску этих стартов подается несколько заявок, с печатями 

КФКиС и Федерации, чего в принципе не должно быть. В идеале должна быть одна заявка от 

Санкт-Петербурга на каждое соревнование. В качестве предложения, эту заявку формирует 

вывозящий тренер. Д. Куприенко предложил провести по этому вопросу консультацию с 

тренерским советом в кроссовых дисциплинах, после чего сформулировать общий подход к 

правилам оформления заявок на старты с участием сборной города.  

Р. Кузнецов также сообщил о следующих проблемах комиссии по допуску и 

секретариатов официальных соревнований Федерации, связанных с нарушениями при 

оформлении заявок на соревнования представителями команд учреждений, организаций, 

клубов и т.п.: 

-тренеры или представители не предоставляют в секретариат соревнований оригинал 

заявки; 



- предоставляются заявки от организаций с сомнительным юридическим статусом, хотя 

в заявке присутствуют печать и подпись этих организаций; 

- невозможно достоверно определить, из какого региона тот или иной спортсмен; 

- некоторые спортсмены оказываются в двух заявках от разных организаций и т.д. 

 

В обсуждении вопроса приняли участие все присутствующие. 

Предложено  

1. на сентябрьском совещании ГУМО провести разъяснительную работу с тренерами, 

опираясь на нормативные документы Минспорта России, КФКиС Санкт-

Петербурга, Федерации спортивного ориентирования России, Спортивной 

Федерации спортивного ориентирования Санкт-Петербурга, 

2. Допустить оформление заявок на блок стартов Чемпионата и первенства Санкт-

Петербурга с указанием конкретных соревновательных дней, 

3. Разработать и утвердить на Президиуме РФСОО «СФСО Санкт-Петербурга» 

нормативный документ, определяющий право спортсменов официально 

участвовать в Чемпионатах и первенствах Санкт-Петербурга и других 

официальных соревнованиях. Проект документа подготовить Р. Кузнецову. 

Рассмотреть документ на ближайшем заседании Президиума Федерации. 

 

Вопрос 7. «О полномочиях ответственного секретаря» 
СЛУШАЛИ: Д. Куприенко сообщил о спорной ситуации, возникшей при подаче 

отчёта, подготовленного куратором зимнего сезона А. Шелёхиным. А именно, какие действия 

должен предпринять ответственный секретарь, если у него есть вопросы к содержательной 

части предоставляемых документов.  

Д.Куприенко обратился к вице-президенту С. Белову с просьбой проанализировать 

данную ситуацию и проинформировать Президиум на заседании 31.05.22. С. Белов подробно 

изложил содержание пунктов Устава федерации, касающиеся деятельности ответственного 

секретаря, и предложил вариант трактовки и последовательности действий в случае подобных 

ситуаций, а именно: «Ответственный секретарь Федерации проверяет и размещает на 

интернет-ресурсах Федерации присылаемые для публикации документы, не требующие по 

умолчанию утверждения Президиумом. В случае возникновения вопросов к содержательной 

части документа, вопрос о его публикации/доработке отправляется на рассмотрение и 

утверждение в Президиум». 

 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» - 7 голосов, «ПРОТИВ» - нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» - нет. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ:  

Ответственный секретарь Федерации проверяет и размещает на интернет-ресурсах 

Федерации присылаемые для публикации документы, не требующие по умолчанию 

утверждения Президиумом. В случае возникновения вопросов к содержательной части 

документа, вопрос о его публикации/доработке отправляется на рассмотрение и утверждение 

в Президиум.  

 

Вопрос 8. «Об унификации подхода к оплате работы судей» 

СЛУШАЛИ: В. Филатов и Д. Куприенко сообщили о практике оплаты  директорами 

персонала и материального обеспечения при подготовке и проведении соревнований 

весеннего цикла Чемпионата и первенства Санкт-Петербурга.  

Д. Куприенко предложил подготовить и согласовать с членами Президиума проект 

нормативного документа, определяющего предельный размер оплаты судей при проведении 



городских соревнований, учитывающий продолжительность, сложность работы и 

квалификацию судей. 

В. Филатов высказал сомнения в предлагаемом варианте предельного размера оплаты 

работы судей только на основании судейских категорий. Возникает ситуация, при которой 

люди просто будут отказываться работать и проводить соревнования будет некому. 

О.Елизарова предложила разработать вариант «блочной» оплаты по сегментам – 

бригада старта, финиша, служба дистанции, секретариат и т.д.  

В результате общего обсуждения предложено О.Елизаровой  и Д.Куприенко 

подготовить и предоставить на обсуждение правила и рекомендации по формированию 

штатно-должностного расписания при проведении стартов Федерации.  

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ: Д. Куприенко и О.Елизаровой подготовить и согласовать с 

членами Президиума проект нормативного документа, определяющего размер оплаты судей 

при проведении городских соревнований, учитывающий продолжительность, сложность 

работы и квалификацию судей. 

Рассмотреть документ на ближайшем заседании Президиума. 

 

Вопрос 9. «О ранге спортсменов Санкт-Петербурга в 2022 г.» 

СЛУШАЛИ: Д. Куприенко сообщил о подготовленном и присланном Р. Фомушкиным 

проекте по ведению ранга спортсменов в кроссовых дисциплинах на основе и взамен 

проводившегося в предыдущие годы Кубке СПб и ЛО.  

 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» - 7 голосов, «ПРОТИВ» - нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» - нет. 

 

ПРИНЯТОЕ  РЕШЕНИЕ:  разослать на утверждение Президиума проект ведения ранга 

спортсменов Санкт-Петербурга в 2022 г., исключив из него пункт о награждении победителей 

и призёров. Ответственным за ведение и периодичную публикацию ранга назначить 

Р.Фомушкина. 

 


